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PARLEMENT (HAL.3) 

DUGAAN PENYIMPANGAN 

BBM SUBSIDI, DPR MINTA 

POLISI AWASI SPBU

PARPOL YANG 
SUDAH MENDAFTAR 

KE SIPOL KPU
(per Minggu 26/6/2022 sore)

H A R I A N

Edisi Senin, 27 Juni 2022

PEMILU 2024, 
BISA BERLIPATVOTE BUYING 

udah ada 21 partai politik (parpol) yang mengajukan akses ke Sistem Informasi 

SPartai Politik (Sipol) milik Komisi Pemilihan Umum (KPU) hingga Minggu (26/6) 

sore. Diketahui, 6 parpol merupakan peserta Pemilu 2019 dan telah melampaui 

Presidential Threshold (PT).  Sementara itu, 5 parpol peserta Pemilu Legislatif 2019 

tapi tidak melampaui PT dan 10 parpol merupakan pendatang baru. Kalangan 

pengamat pun mewanti-wanti, fenomena vote buying  di Pemilu 2024 bisa makin masif 

dan berlipat. Menurut data,  'serangan fajar' di Indonesia saat Pemilu tertinggi ketiga di 

dunia. Pembelian suara pada akhirnya akan berdampak negatif bagi perkembangan 

demokrasi di Indonesia. Bahkan lebih jauh bisa berbuntut pada langgengnya praktik 

korupsi. Sebab dengan biaya politik yang besar, cenderung ada 'balas budi' dan 'upeti' 

bisa memicu pemanfaatan celah rasuah di sana -sini. 

(Baca	Hal	11)
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Partai Garda Perubahan Indonesia

Partai Pergerakan Kebangkitan Desa 

Partai Republikku 



JOKOWI BAYAR UTANG RI SAMPAI MENYUSUT, UANG DARI MANA?

RP 6.031,52 TRILIUN 
(US$ 409,5 MILIAR)

Total ULN per April 2022

Angka	Tersebut	turun	dibandingkan	dengan	
ULN	bulan	sebelumnya

Data	secara	tahunan,
Posisi	ULN	April	2022	terkontraksi	2,2%	
(yoy),	lebih	dalam	dibandingkan	dengan	
kontraksi	bulan	sebelumnya

Pemerintah yang membayar utang senilai 
US$	1,9	miliar	menjadi salah satu penyebab
penurunan ULN.

Total pembayaran, US$	1,576	miliar dan 
bunga sebesar US$	374	juta

Lancarnya pembayaran utang oleh 
pemerintah didorong oleh	penerimaan	
negara	yang	terus	membaik.

Empat bulan pertama tahun ini, APBN 
surplus	sampai	Rp	103,1	triliun	/0,58%
dari	PDB.

Nilai SBN yang jatuh	tempo	US$	1,32	miliar

Keseimbangan primer dari APBN per 
April 2022 juga tercatat surplus	hingga	
Rp	220,9	triliun.

Pembayaran	SBN	yang	jatuh	tempo	
mendominasi pembayaran utang.

Nilai pokok	US$	1,025	
miliar	dengan	
bunga	US$	295	juta

Pembiayaan turun 
menjadi Rp	142,7
triliun

RP RP
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pendek dan derasnya outf low, 
terutama di pasar saham.

Sebaliknya, negara dengan ekspor 
komoditas dalam jumlah besar seperti 
Indonesia akan memiliki kemampuan 
meredam gejolak eksternal lebih baik.

"Lonjakan inflasi, kenaikan suku 
bunga,  beban utang besar,  dan 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  y a n g 
melambat akan membuat pasar 
keuangan sejumlah negara tertekan," 
tulis Bank Dunia.

Bank Dunia mengatakan tidak ada 
kawasan yang bebas dari risiko 
outflow. Menurut mereka, sebagian 
besar negara emerging market dan 
berkembang akan mengalami capital 
outflow dalam jumlah besar yang 
m e m b u a t  o t o r i t a s  f i s k a l 
mempercepat langkah pengetatan 
fiskal.

Pengetatan kebijakan moneter 
negara-negara  maju juga akan 
membuat kawasan Asia Tenggara dan 
Pasifik berjuang keras menahan 
o u t f l o w.  " N e g a ra - n e g a ra  ya n g 
mengandalkan modal asing jangka 
pendek seperti Mongolia dan Dailan 
akan terimbas sangat besar," tulis 
Bank Dunia.

Rasio utang pemerintah dan 
swasta yang melonjak sejak 2019 juga 
menjadi persoalan bagi negara seperti 
Fiji, Laos, dan Mongolia. Utang yang 
besar membuat mereka kesulitan 
u n t u k  m e m e n u h i  k e b u t u h a n 
pembiayaan saat investor asing kabur.

Rasio utang pemerintah dan 
swasta Fiji terhadap PDB mencapai 
80% sementara Laos dan Mongolia 
yang memiliki rasio utang 60% 
terhadap PDB juga  t idak akan 
mengalami hal serupa.mencapai 60%.

Bank Dunia juga menyoroti ke-
mampuan Nepal, Pakistan, dan Sri 
Lanka dalam meredam capital outflow 
seiring besarnya utang dan buruknya 
prospek ekonomi mereka. Negara ter-
sebut kini berjuang dengan lonjakan 
yield surat utang, inflasi, dan depresiasi 
mata uang. (hiski,ktn, bis/dya)

JAKARTA- Utang Indonesia capai 
Rp7.040 triliun. Namun Menurut 
Menteri Keuangan Sri Mulyani, 
besarnya utang di  negara la in 
rasionya lebih besar dan dramatis. 
Pemenrintah juga memastikan bahwa 
Indonesia tidak akan seperti Sri Lanka 
yang kesulitan membayar utang jatuh 
temponya.

“Rasio utang RI terhadap PDB saat 
ini sebesar 39% dengan nominal 
utang Rp7.040,32 triliun. Utang luar 
negeri Indonesia justru semakin 
menurun di tengah kondisi global 
yang tidak pasti dan bergejolak. 
Bahkan, rasio utang ini dinilainya 
sehat karena adanya penurunan rasio 
terhadap PDB,” ujar Menteri Ani 
d i k u t i p  M i n g g u  ( 2 6 / 6 ) . U n t u k 
diketahui,  Sri Lanka gagal membayar 
u t a n g  lu a r  n e g e r i  ( U L N )  ya n g 
mencapai US$51 miliar atau Rp754,8 
triliun (asumsi kurs Rp14.800 per 
dolar AS).

Bahkan Utang Luar Negeri (ULN) 
I n d o n e s i a  m e n g a l a m i  t r e n 
penurunan. Bank Indonesia (BI) 
mencatat posisi ULN Indonesia pada 
April 2022 turun menjadi 409,5 miliar 
dolar AS, dari sebelumnya 412,1 
miliar dolar AS pada Februari.

Bank Sentral Inggris (Bank of 
England/BoE) dan Bank Sentral 
Amerika Serikat (Federal Reserve/  
The Fed) kompak menaikkan suku 
bunga acuan mereka. Bank Sentral 
Eropa atau European Central Bank 
(ECB) juga sudah memutuskan akan 
menaikkan suku bunga acuan pada 
bulan depan.

Hal ini sangat berdampak besar 
terhadap negara dengan prospek 
ekonomi buruk. Sebab, negara-negara 

tersebut akan ditinggal investor 
sehingga kesulitan memperoleh 
pembiayaan dan meredam depresiasi 
nilai tukar.

Dana Moneter Internasional (IMF) 
mengatakan kebijakan moneter ketat 
akan makin dianut banyak negara. 
Oleh karena itu, mereka mewanti-
wanti jika ongkos pinjaman akan naik 
dan pertumbuhan ekonomi bisa 
melemah

B a n k  D u n i a  d a l a m  l a p o ra n 
t e r b a r u n y a  G l o b a l  E c o n o m i c 
Prospects juga mengingatkan hal yang 
sama. Kenaikan suku bunga acuan dan 
tingginya inflasi akan membuat 
sejumlah negara berjuang keras 
menahan arus modal keluar.

Kepala ekonom Bank Mandiri 
Andry Asmoro mengatakan negara 
dengan laju inflasi tinggi, defisit 
t ra n s a k s i  b e r j a l a n  b e s a r,  d a n 
pertumbuhan ekonomi rendah akan 
ditinggal investor asing di tengah tren 
suku bunga global yang tinggi.

Andry menyebut sejumlah negara 
termasuk Kolombia, dan Brazil. 
Negara-negara di kawasan Eropa juga 
tidak lepas dari ancaman tersebut, 
seperti Hungaria, Polandia, dan 
Rumania."Semua negara itu kenaikan 
bond yield-nya relatif tinggi dibanding 
peers karena asumsinya asing banyak 
net sell," tutur Andry.

Warning	Bank	Dunia
Seperti diketahui, inflasi Turki 

melesat hingga 73,5% (year on 
year/yoy) pada Mei tahun ini, atau 
mencatatkan rekor tertinggi sejak 
Oktober 1998. Turki juga selalu 
mencatat defisit transaksi berjalan 

sejak 2012, kecuali pada tahun 2019.
Pertumbuhan ekonomi mereka 

melemah menjadi 1,2% (yoy) pada 
kuartal I-2022 dari 1,5% pada kuartal 
sebelumnya.Bank Dunia bahkan 
meramal pertumbuhan Turki akan 
anjlok dari 11% pada 2021 menjadi 
2,3% pada tahun ini.

Dalam laporannya, Bank Dunia 
mengingatkan negara yang berstatus 
importir komoditas akan menghadapi 
goncangan dalam utang jangka 

Masyarakat	Sri	Lanka	harus	rela	antre	untuk	kebutuhan	BBM	hingga	pangan	gegara	negara	menglami	kebangkrutan.	(foto-dok)

RI DIYAKINI SELAMAT MESKI UTANG 

CAPAI RP RP7.040 T 

Fenomena Negara Ambruk Terjerat Pinjaman 
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JAKARTA - Dugaan penyimpangan 
penyaluran Bahan Bakar Minyak 
(BBM) subsidi mencuat. DPR RI pun 
meminta polisi mengawasi Stasiun 
Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU). 
Sepeti diketahui, Polda Banten baru 
s a j a  b e r h a s i l  m e n g u n g k a p 
penyimpangan di SPBU 3442117 
Gorda di Kibin, Kabupaten Serang yang 
melakukan kecurangan dengan 
memodifikasi mesin dispenser.

“Jika tidak diambil langkah tegas, 
m a k a  p e n y i m p a n g a n  d a l a m 
penyaluran BBM bersubsidi ini akan 
terus terjadi, padahal anggaran yang 
sudah digelontorkan pemerintah 
untuk subsidi energi sudah mencapai 
Rp 502,4 triliun," kata Anggota Komisi 
VII DPR RI Yulian Gunhar dalam 
keterangan tertulis, Minggu (26/6).

Dia mengatakan,  berdasarkan 
data Badan Pengatur Hilir Minyak dan 
Gas Bumi (BPH Migas),  dugaan 
penyelewengan BBM bersubsidi 
hingga Mei 2022 mencapai 257.455 
liter.

Menuru Gunhar, pemerintah harus 
melakukan langkah tegas untuk 
m e n c e g a h  t e r u s  b e r u l a n g n y a 
penyimpangan penyaluran BBM 
bersubsidi.

Pasalnya, alokasi anggaran untuk 
subsidi energi sudah sangat besar, di 
tengah gejolak harga minyak mentah 
y a n g  m a s i h  b e r l a n j u t  h i n g g a 
pertengahan tahun ini. Legislator PDI 
Perjuangan ini pun mengatakan 
langkah nyata di lapangan untuk 
mencegah praktik penyimpangan 
BBM, terutama di setiap SPBU menjadi 
sangat penting.

S e b e l u m n y a , A r e a  M a n a g e r 
Communication, Relation & CSR 
Regional Jawa Bagian Barat Eko 
Kristiawan mengatakan Pertamina 
siap memberikan sanksi tegas berupa 
pemutusan hubungan usaha. "Bagi 
yang melanggar  tentunya akan 
diberikan sanksi sesuai tingkat 
kesalahannya, sampai pemutusan 
hubungan usaha," ujar Eko , Minggu 
(26/6).

Pihaknya tidak akan menolerir 
segala bentuk kecurangan dilakukan 
o l e h  p e n g u s a h a  S P B U  y a n g 
m e n ga k i b a t k a n  ke r u g i a n  p a d a 
masyarakat. "Pertamina telah dan 
a k a n  s e l a l u  m e l a k u k a n 
k o m u n i k a s i , p e m b i n a a n  d a n 
pengawasan terhadap mitra usaha 
sebagaimana yang telah berjalan 
selama ini," kata Eko. 

Seperti diketahui sebelumnya, 
Polda Banten berhasil mengungkap 
kecurangan yang terjadi pada SPBU 
3442117 Gorda di Kibin, Kabupaten 
Serang yang melakukan kecurangan 
d e n g a n  m e m o d i f i k a s i  m e s i n 
dispenser. "Kami mengapresiasi serta 
mendukung penuh tim Polda Banten 
yang telah melakukan penindakan 
terhadap kejadian ini, sehingga BBM 
khususnya Subsidi bisa tersalurkan 

dengan baik dan semestinya kepada 
masyarakat yang berhak." kata Eko. 

Eko menjelaskan kecurangan 
tersebut terjadi karena salah satu 
pengelola SPBU di Banten itu telah 
memodifikasi alat yang terdapat di 
dalam mesin dispenser. Sehingga 
kegiatan penjualan BBM berjenis 
Pertalite, Pertamax, Pertamina Dex, 
Dexlite, dan Solar yang dilakukan oleh 
petugas SPBU bisa di kendalikan 
menggunakan remote untuk diatur 
takaran yang diberikan kepada 
konsumen.

Pentingnya	Transisi	Energi
Masalah subsidi energi masih 

menjadi masalah pelik. Presiden Joko 
W i d o d o  ( J o ko w i )  p u n  ke m b a l i 
menyampaikan permasalahan beban 
subsidi  energi  dalam Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) yang terlalu besar, yaitu 
Rp502,4 triliun lebih.

 Bahkan menurut Jokowi alokasi 
s u b s i d i  e n e r g i  i n i  l e b i h  b e s a r 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  b i a y a 
pembangunan Ibu Kota Negara (IKN) 
baru sejumlah Rp446 triliun, dan 
alokasi anggaran untuk pembangunan 
d a n  p e m b e r d a y a a n  d e s a  d a n 
masyarakat desa selama kurun waktu 
2015-2020 sejumlah Rp332,32 triliun.

 Ekonom Konstitusi Defiyan Cori 
m e m a p a r k a n ,  d a t a  y a n g 
dipublikasikan oleh Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) membuktikan bahwa realisasi 
subsidi energi yang diberikan untuk 
masyarakat pada 2021 telah mencapai 
R p 1 3 1 , 5  t r i l i u n .  R e a l i s a s i  i n i 
mengalami kenaikan sebesar 37,41 
persen dibandingkan 2020 sekitar 
Rp95,7 triliun. 

"Jumlah realisasi subsidi energi 
tersebut pun telah melampaui sasaran 
(target) yang ditetapkan sejumlah 
R p 1 1 0 , 5  t r i l i u n  a t a u  a n g k a 
realisasinya lebih besar Rp21 triliun," 
kata dia, dalam keterangan tertulis, 
Minggu (26/6).

 Rincian realisasi subsidi energi itu 
digunakan sejumlah Rp47,8 triliun 
atau 36,35 persen untuk alokasi listrik, 
serta subsidi untuk energi fosil yaitu 
Bahan Bakar Minyak (BBM) dan 
Liquif ied Petroleum Gas (LPG) 
sejumlah  Rp83,7 triliun atau sebesar 
63,65 persen."Jika dibandingkan 
dengan realisasi subsidi energi pada 
tahun-tahun sebelumnya, maka porsi 
subsidi untuk BBM dan LPG meningkat 
75,47 persen atau Rp36 triliun," 
tuturnya.

 Sebaliknya, subsidi listrik justru 
mengalami penurunan sebesar 0,42 
persen atau Rp200 miliar. Sementara 
itu, pemerintah telah menetapkan 
sasaran (target) subsidi energi untuk 
2022 mencapai Rp134 triliun. Namun 
f a k t a n y a ,  b e r d a s a r k a n  d a t a 
Kementerian Keuangan hingga April 

2 0 2 2 ,  r e a l i s a s i 
b e l a n j a  s u b s i d i 
e n e r g i  t e l a h 
mencapai  Rp34,8 
triliun.

 " J u m l a h  i t u 
mengalami kenaikan 
d a r i  c a p a i a n  d i 
periode yang sama 
tahun lalu sejumlah 
R p 2 3 , 2  t r i l i u n , 
terdapat selisih lebih 
besar Rp13,6 triliun," 
ungkap Defiyan.

 A t a s  f a k t a 
r e a l i s a s i  s u b s i d i 
e n e r g i  i t u ,  m a k a 
K e m e n t e r i a n 
Keuangan pada 2022 
m e n a m b a h 
alokasinya menjadi 
Rp74,9 triliun, dan telah disetujui oleh 
Badan Anggaran DPR. Jumlah itu 
meliputi alokasi untuk subsidi BBM 
dan LPG sejumlah Rp71,8 triliun dan 
Rp3,1 triliun untuk subsidi listrik.

 Dengan tambahan alokasi itu, 
maka jumlah anggaran yang ditujukan 
untuk subsidi BBM dan elpiji yang 
semula direncanakan sejumlah 
Rp77,5 triliun naik menjadi Rp149,3 
triliun, dan sisanya untuk subsidi 
l istrik sejumlah Rp39,6 tril iun. 
Tambahan anggaran itu membuat 
biaya negara untuk subsidi energi 
tahun 2022 menjadi Rp208,9 triliun 
atau membengkak sebesar 55,9 
persen.

 Apabila pada akhirnya angka itu 
terealisasi sepenuhnya, maka realisasi 
subsidi energi tersebut merupakan 
yang tertinggi sepanjang periode 
pemerintahan Presiden Jokowi, sejak 
2015 hingga sekarang.  Adapun 
realisasi subsidi energi tertinggi 
sebelumnya di masa pemerintahan 
Presiden Jokowi terjadi pada 2018, 
yaitu mencapai Rp153,5 triliun.

 Komitmen kementerian terkait 
sebagai sektor utama (leading sector) 
h a r u s  m a m p u  m e n e r j e m a h k a n 
kekhawatiran Presiden ini. Dukungan 
k e m e n t e r i a n  t e r k a i t  u n t u k 
menjalankan transisi energi ini juga 
d i b u t u h ka n ,  s e b a b  s i nya l e m e n 
terhambatnya pengembangan EBT 
dilatarbelakangi oleh adanya konflik 
kepentingan para pembantu Presiden 
yang sekaligus pengusaha.

 " I n d o n e s i a  s e h a r u s n y a 
mempersiapkan kertas kerja yang 
komprehensif untuk memanfaatkan 
momentum KTT G7 ini dengan sebaik-
baiknya," tegas Defiyan

 Terkait  dengan pemenuhan 
kebutuhan pendanaan itu sendiri, 
secara teori  pemerintah hanya 
memiliki diskresi melalui mekanisme 
k e b i j a k a n  f i s k a l .  N a m u n ,  j i k a 
pemerintah hanya mengandalkan 
pendanaan dari ruang fiskal selama ini 
tampak sekali memiliki keterbatasan. 
Sebab,  secara  umum kapasitas 

maksimal pendanaan APBN dan APBD 
tak lebih dari 20 persen.

 "Transisi energi, terutama energi 
bersih lingkungan ini harus dijalankan 
p e r t a m a  k a l i  o l e h  j a j a r a n 
pemerintahan khususnya birokrasi 
supaya menunjukkan komitmen atas 
kebijakannya," urai dia.

 Penggunaan kendaraan listrik, 
kompor listrik, dan sejenisnya dinilai 
akan mampu mengurangi dampak 
p e n c e m a r a n  u d a r a  s e k a l i g u s 
m e l a k u k a n  p e n g h e m a t a n  a t a s 
penggunaan energi  fosil  secara 
berlebihan. Alasan yang cukup kuat, 
yaitu lifting minyak Indonesia yang 
menjadi tanggung jawab Satuan Kerja 
Khusus Migas (SKK Migas) kinerjanya 
selama tujuh tahun terakhir ini 
semakin menurun.

"Berdasarkan data  real isasi 
subsidi energi tersebut, jelas faktanya 
beban subsidi lebih rendah dalam 
konsumsi energi listrik sehingga 
pilihan transisi ke tenaga listrik 
merupakan sebuah opsi yang patut 
d i p e r h a t i k a n , "  t u t u p 
dia.(hiski,rls,ant/dya)

Dugaan Penyimpangan BBM Subsidi, 
DPR Minta Polisi Awasi SPBU

(Ilustrasi)	Polisi	diminta	mengawasi	SPBU	karena	beberapa	kasus	menunjukkan	
potensi	kecurangan	penyaluran	BBM	bersubsidi.	(Foto-dokant)
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Para	pemenang	lomba	Festival	Akustik	Piala	Walikota	Surabaya	saat	acara	
puncak	Minggu	(26/6)	di	Universitas	17	Agustus	1945	(Untag)	Surabaya.

Ketua	DPRD	Surabaya,	Adi	Sutarwijono	(kiri)	dan	Rektor	Universitas	17	Agustus	1945	Surabaya,
	Prof.	Dr.	Mulyanto	Nugroho,	MM.,	CMA.,	CPA	(kanan)	saat	memberikan	sambutan.
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SURABAYA  - Puncak Festival Akustik 
Piala Walikota Surabaya dalam rangka 
Hari Ulang Tahun Kota Surabaya ke-
729 dan Bulan Bung Karno sukses 
digelar, Minggu (26/6) di Universitas 
17 Agustus 1945 (Untag) Surabaya. 
Selain tampilan peserta kategori 
mahasiswa/umum, festival juga 
dimeriahkan oleh beberapa bintang 
tamu yaitu Layung Temaram, Electric 
Brid hingga Heavy Monster. 

Terkait pemenang festival, Bayu 
Werdianto, salah satu dewan juri 
m e n g a t a k a n  j i k a  s a l a h  s a t u 
p e n i l a i a n n y a  a d a l a h  t e r k a i t 
kekompakan dan musikalitas para 
p e s e r t a .  " Te n t u  k a m i  m e l i h a t 
kekompakan, musikalitas, aransemen 
lagu, olah vokal, dan sisi hiburan atau 
entertainment," ucapnya.

P e m a k a i a n  k o s t u m  s a a t 
penampilan juga menjadi penunjang 
penilaian. Tetapi dewan juri memilih 
pemenang tetap pada musikalitas 
para peserta. "Pemakaian kostum saat 
peserta manggung memang sebagai 
penunjang tetapi tentunya penilaian 
utama pada musikalitasnya," ujar 
dewan juri yang lain, Didiet Wahyudi.

A k h i r n y a  d i p u t u s k a n  p a r a 
pemenang Festival Akustik Piala 
Walikota Surabaya Tahun 2022 
kategori pelajar SMP/SMA yaitu, juara 

p e r t a m a  O n e  R h y t m  ( S M P  1 
Surabaya), juara kedua SMPN 21 
Surabaya dan juara ketiga adalah 
D'Channel Band. Sedangkan untuk 
kategori mahasiswa dan umum 
meliputi, juara pertama Grup akustik 
Deras dari Joyoboyo, juara kedua  
Surface ( UNESA) serta juara tiga 
ARTkustik dari Untag Surabaya.

Acara penyerahan piala pun 
disaksikan dan diberikan langsung 
oleh M. Afghani Wardhana, Staf Ahli 
Wali Kota bidang Hukum, Politik, dan 
Pemerintahan Kota Surabaya yang 
hadir mewakili Wali Kota Surabaya; 
K e t u a  D P R D  S u r a b a y a ,  A d i 
S u t a r w i j o n o ;  K e t u a  Ya y a s a n 
Perguruan 17 Agustus 1945 Surabaya, 
J .Subekti ,  SH. ,  MM. dan Rektor 

U n i v e r s i t a s  1 7  A g u s t u s  1 9 4 5 
Surabaya, Prof. Dr. Mulyanto Nugroho, 
MM., CMA., CPA.

Dalam sambutannya,  Rektor 
U n i v e r s i t a s  1 7  A g u s t u s  1 9 4 5 
Surabaya, Prof. Dr. Mulyanto Nugroho, 
MM., CMA., CPA mengatakan sangat 
bahgia dan mendukung kegiatan 
bermusik. “Kamu juga mengucapkan 
terimakasih karena Pemkot Surabaya 
menyelenggarakan kegiatan di 
kampus Merah Putih kami ini,” 
ujarnya. 

Sementara Ketua DPRD Kota 
Surabaya Aji Sutawiryo menyatakan 
apresiasinya terhadap peserta dan 
para pihak yang telah melaksanakan 
acara ini .  "Festival  akustik  ini 
merupakan ikhtiar yang baik. Dimana 

semangat rasa cinta tanah air yang di 
ajarkan oleh Bung Karno bisa diresapi 
anak muda. Karenanya saya memberi 
apresiasi apalagi yang dilombakan 
adalah lagu-lagu Indonesia dan lagu 
daerah. Ini penting untuk memupuk 
jiwa nasionalisme. Saya berharap 
tahun depan acara seperti ini dapat 
diadakan lagi tahun depan di tempat 
yang sama," ucapnya.

Sementara,  M. Afghani Wardhana 
Staf Ahli Wali Kota bidang Hukum, 
Politik, dan Pemerintahan Kota 
S u r a b a y a   s a a t  m e m b a c a k a n 
sambutan Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi mengatakan, "Pemerintah 
kota Surabaya akan terus melakukan 
inovasi, koordinasi serta kolaborasi 
untuk memajukan kesenian di kota 
Surabaya. Untuk itu kami menyambut 
d e n g a n  t e r b u k a  s e g a l a  u p aya 
kolaborasi dari pihak manapun 
termasuk acara Festival Akustik demi 
memajukan dunia musik Surabaya." 

Sekadar informasi, acara tersebut 
merupakan hasil kolaborasi Relawan 
Perjuangan Demokrasi, Taruna Merah 
Putih,Untag Surabaya, BDH Peduli dan 
Pemkot Surabaya. Festival pun ditutup 
hentakan musik dari penampilan para 
band tamu yang disambut dengan  
tempukan meriah oleh para penonton. 
(mira/dya)

MERIAHNYA KONSER MUSIK BERPADU SEMANGAT NASIONALISME 

Puncak Festival Akustik Piala Walikota Surabaya

Penampilan	Heavy	Monster,	salah	satu	bintang	tamu	Festival	Akustik	Piala	Walikota	Surabaya	Minggu	(26/6)	di	Universitas	17	Agustus	1945	(Untag)	Surabaya.

Afghani	Wardhana,	Staf	Ahli	Wali	Kota	bidang	Hukum,	Politik,	
dan	Pemerintahan	Kota	Surabaya	memberikan	piala	dan	hadiah	
kepada	One	Rhytm		dari	SMP	1	Surabaya,	juara	pertama	kategori	

pelajar	SMP/SMA.

Ketua	Yayasan	Perguruan	17	Agustus	1945	Surabaya,
	J.Subekti,	SH.,	MM.memberikan	piala	dan	hadiah	juara	pertama	

kepada	Grup	akustik	Deras	dari	Joyoboyo.



mencapai 500 lebih," ujar Suheri.
Dalam event yang pertama kali 

digelar oleh Komunitas Run Blitar ini, 
juga sudah menggunakan teknologi 
timming chip yaitu Radio Frequency 
Identification (RFID). "Jadi untuk men-
catat waktu pemenang, tidak manual 
lagi tapi menggunakan sistem dari 
gelombanh UHF yang ada di setiap 
nomor dada (BIB) pelari," bebernya.

Dalam Bung Karno Run 2022, 
akan ditentukan 18 pemenang untuk 
juara 1-3 putra - putri dari 3 kategori 
diatas untuk memperoleh hadiah.

Secara terpisah Walikota Blitar, 
Santoso mengatakan apresiasi atas 
dukungan semua pihak dalam event 
Bung Karno Run 2022 ini, termasuk 
semangat para pelari dari berbagai 
daerah yang sudah hadir di Kota 
Blitar. 

"Karena dengan dukuangan 
semuanya, sponsor dan masyarakat. 
Berbagai event dalam memperingati 
Bulan Bung Karno 2022 pasca 
pandemi Covid-19, bisa terlaksana 
dengan sukses ,"  kata  Walikota 
Santoso.

Oleh karena itu ke depan, semua 
kegiatan dalam rangkaian Bulan Bung 
Karno akan digelar rutin dan lebih 
baik lagi. "InsyaAllah tahun depan 
akan kita gelar lagi, yang lebih baik 
dan lebih besar," pungkasnya.(arief 
sukaputra/*)

BLITAR - Saat menghadiri event Bung 
Karno Run 2022, Pemkab melalui 
Wakil Bupati (Wabup) Blitar Rahmat 
Santoso mendukung event lomba lari 
untuk menjadi ikon daerah.

Hal ini  disampaikan Wabup 
Rahmat karena   melihat potensi yang 
dimiliki Kabupaten dan Kota Blitar, 
bila dikemas dengan baik bisa 
menggelar event lari berkelas nasional 
bahkan internasional serta menjadi 
ikon daerah. "Karena potensi ke-
indahan alam, wisata dan budayanya 
tidak kalah dengan daerah lain," tutur 
Wabup Rahmat usai memberangkat-
kan pelari di Istana Gebang, Kota 
Blitar, Minggu(26/6/2022).

Lebih lanjut orang nomor dua di 
Kabupaten Blitar ini menjelaskan 
event lari seperti Borobudur Maraton, 
Bali Maraton, Bromo Maraton. Ajang 
lari  ini  sukses digelar,  karena 
didukung keindahan alam dan budaya 
daerahnya. "Maka dengan kolaborasi 
dan kerjasama dengan Pemkot Blitar, 
serta seluruh stakeholder agar bisa 
membuat event lari yang menjadi ikon 
daerah," jelasnya.

Dalam event Bung Karno Run 
2022 ini  Wabup Rahmat hadir 
bertindak sebagai Ketua Umum DPP 
Ikatan Penasihat Hukum Indonesia 
(IPHI), yang mendukung dengan 
memberikan hadiah untuk pemenang 
dan pelaksanaannya.

"Karena IPHI selain memiliki 

tugas profesi,  juga tugas sosial 
membantu kegiatan masyarakat baik 
kemanusian, budaya maupun oleh 
raga," paparnya.

Selain itu menurut pria yang juga 
menjabat Vice President Kongres 
Advokat Indonesia (KAI) ini, event lari 
s e m a c a m  i n i  j u g a  m e n d u ku n g 
pemulihan ekonomi daerah pasca 
pandemi Covid-19.

Kedatangan ratusan pelari dari 
berbagai daerah lain ke Blitar, bisa 
mendorong untuk berwisata dan 
berbelanja produk UMKM. Efek positif 
inilah yang mendorong percepatan 

pemulihan ekonomi daerah.
"Mulai dari penginapan atau hotel, 

kemudian kuliner lalu oleh-oleh 
hingga destinasi wisata baik di Kota 
muapun Kabupaten Blitar akan 
k e m b a l i  m e n g g e l i a t  d a n 
berkembang," tegas Ketua DPW Pekat 
IB Jawa Timur ini.

Sementara itu menurut Race 
Director yang juga Ketua Panitia Bung 
Karno Run 2022, Suheri, pelari yang 
mengikuti 3 kategori lomba yaitu 10K 
Umum, 5K Umum dan 5K Pelajar 
jumlahnya membludak. "Dari target 
awal 400 pelari, ditambah hingga 
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Dukung Bung Karno Run 2022, 
Wabup Blitar Jadikan Event Lomba Lari Ikon Daerah

Wabup	Blitar,	Rahmat	Santoso	(tiga	dari	kanan)	dan	Walikota	Blitar,	Santoso	(empat	dari	kiri)	sebelum	
memberangkatkan	lomba	lari	Bung	Karno	Run	2022.	(foto:Arief.S/Lentera)

l a p a n g a n  t e r b u k a  d e n g a n 
memperhatikan protokol kesehatan.

P e n g u r u s  d a n  p e n g e l o l a 
masjid/musala wajib menunjuk 
petugas yang memastikan sosialiasi 
dan penerapan protokol kesehatan 
kepada seluruh jamaah. "Masyarakat 
diimbau untuk mengumandangkan 
takbir pada malam Hari Raya Idul 
Adha Tahun 1443 H/2022 M dan hari 
tasyrik di masjid/musala atau rumah 
m a s i n g - m a s i n g , "  k a t a 
Menag.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA-Kepala Badan Nasional 
Penanggulangan Bencana (BNPB) 
Letjen TNI Suharyanto telah ditunjuk 
Presiden Jokowi menjadi Ketua Satgas 
Penanganan PMK pada hewan ternak 
atau PMK. Suharyanto mengungkap-
kan upaya pemerintah agar jumlah 
hewan ternak seperti sapi, kambing 
dan kerbau t idak banyak yang 
terjangkit PMK saat hari raya Idul 
Adha nanti.

"Secara garis besar, penanganan 
PMK ini sama seperti penanganan 
COVID-19," kata Suharyanto Minggu 
( 2 6 / 6 ) ." K i t a  a d a  p e n g a l a m a n 
m e n a n g a n i  C O V I D - 1 9  d a n  i t u 
kemudian kita terapkan dalam 
penanganan PMK ini," lanjut dia.

Eks Pangdam V/Brawijaya ini 
menuturkan, dalam penanganan 
PMK,  pemerintah menerapkan 
karantina kewilayahan bagi hewan 
ternak. Bagi hewan ternak yang 
berada di zona merah, tidak bisa 
dibawa bepergian ke luar kota secara 
sembarang.“Ada karantina juga, dan 
hewan tidak bisa bebas mobilisasi 
keluar masuk daerah terutama 
daerah merah,” ucap Suharyanto.

L e b i h  l a n j u t ,  S u h a r y a n t o 
memastikan pengawasan terhadap 
hewan-hewan lain yang berpotensi 
terpapar PMK terus dilakukan. Salah 

s a t u n y a ,  s e p e r t i  d i  k e b u n 
binatang."Jadi di mana hewan banyak 
dan mungkin berpotensi terpapar 
PMK terus kita awasi dan kita cegah 
agar jangan sampai terpapar," ucap 
dia.

S a t g a s  P M K  m e m a s t i k a n 
percepatan di 19 provinsi wilayah 
zona merah. "Satgas Pusat (PMK, red.) 
kami juga akan langsung turun ke 
lapangan berkeliling ke 19 provinsi 
utama mulai besok pagi berangkat," 
ujarnya.

S u h a r y a n t o  m e n g a t a k a n 
kedatangan Satgas Pusat PMK selain 
melaksanakan arahan Presiden, juga 
bersama-sama Satgas PMK Daerah 
memantau penanganan agar tidak 
m e n i m b u l k a n  k e p a n i k a n  d a n 
k e l a n g k a a n  k e b u t u h a n  p o k o k 
masyarakat, terutama daging.

Terpisah Menag Yaqut Cholil 
Q o u m a s  s e b e l u m n y a  t e l a h 
m e n e r b i t k a n  p a n d u a n 
penyelenggaraan Salat Hari Raya Idul 
Adha dan Pelaksanaan Kurban Tahun 
1443 Hijriah. Gus Yaqut meminta 
umat Islam tidak memaksakan diri 
berkurban di masa wabah PMK. Hal ini 
juga tidak bertentangan dengan 
hukum berkurban yakni  sunah 
muakkadah.

“Bagi umat Islam, menyembelih 

hewan kurban pada 
Hari Raya Idul Adha 
hukumnya sunah 
muakkadah. Namun 
d e m i k i a n ,  u m a t 
I s l a m  d i i m b a u 
u n t u k  t i d a k 
memaksakan diri 
b e r k u r b a n  p a d a 
m a s a  w a b a h 
Penyakit Mulut dan 
Kuku (PMK),” ucap 
Gus Yaqut.

Bagi umat Islam 
y a n g  b e r n i a t 
b e r k u r b a n  d a n 
berada di daerah 
wabah atau terluar 
dan daerah terduga 
P M K ,  M e n a g 
m e n g i m b a u  u n t u k  m e l a k u k a n 
penyembelihan di Rumah Potong 
Hewan (RPH). "Atau menitipkan 
pembelian, penyembelihan, dan 
pendistribusian hewan kurban 
kepada Badan Amil Zakat, Lembaga 
Amil Zakat, atau lembaga lainnya yang 
memenuhi syarat," kata dia.

Adapun untuk panduan Shalat 
Idul Adha, pelaksanaan shalat Hari 
Raya Idul Adha 10 Zulhijjah 1443 
H / 2 0 2 2  M a s e h i  d a p a t 
diselenggarakan di masjid atau di 

Tangani PMK Seperti Covid-19, Satgas Lakukan Karantina Wilayah

Kepala	BNPB	sekaligus	Ketua	Satgas	Penanganan	PMK	Letjen	TNI	Suharyanto
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KARIER SUKSES SELEBRITAS 
YANG PUNYA PENYAKIT LANGKA

SUDAH	 TAK	 HERAN	 jika kehidupan 
para artis menjadi konsumsi publik. 
Mulai dari perjalanan karier, kisah 
asmara hingga kehidupan sehari-hari 
para selebritas tak luput dari sorotan 
media. Namun siapa sangka, sederet 
a r t i s  p a p a n  a t a s  i n i  j u s t r u  
merahasiakan suatu penyakit langka 
yang dideritanya. Tanpa memandang 
identitas, penyakit-penyakit dan 
s i n d r o m  l a n g k a  t e n t u  d a p a t  
menyerang siapapun, tak terkecuali 
para selebritas.

Sebagai public figure seorang artis 
tentu harus bersikap profesional di 
segala kondisi. Tak jarang pula banyak 
d a r i  p a r a  a r t i s  y a n g  k e r a p  
menyembunyikan penyakit yang 
dideritanya. Di balik kesuksesannya, 
ada beberapa artis mengidap penyakit 
langka yang kronis. Berikut adalah 
beberapa penyakit kronis artis serta 
sederet selebriti yang mengidap 
penyakit langka namun tetap memilih 
untuk lanjut berkarier.

Lady	Gaga
Nama Lady Gaga tentu sudah tak 

asing lagi bagi dunia hiburan. Pelantun 
lagu Bad Romance yang dikenal berkat 
penampilan nyentriknya ini sukses 
mengukir kariernya hingga menjadi 
bintang pop dunia. Namun siapa 
sangka, sosok Lady Gaga ternyata 
menyembunyikan kenyataan bahwa 
d i r i n y a  m e n g i d a p  p e n y a k i t  
fibromyalgia.

Fibromyalgia adalah sebuah 
penyakit kronis dimana penderita 
akan mengalami rasa sakit di sekujur 
tubuh seperti sensasi terbakar, 
tertusuk dan rasa nyeri. Meski 
demikian, Gaga tetap memilih untuk 
melanjutkan kariernya dan hanya 
melakukan terapi  rutin untuk 
meringankan penyakitnya.

Penderita fibromyalgia disebut 
mengalami nyeri kronis yang luas - 
termasuk nyeri muskuloskeletal, yakni 
nyeri pada banyak jaringan tubuh di 
beberapa area.Fibromyalgia disebut 
memengaruhi sistem lain seperti otak, 
yang tentu memengaruhi kemampuan 

seseorang untuk berkonsentrasi dan 
mengingat berbagai hal.

Mengutip Theconversation, orang 
yang memiliki fibromyalgia sering 
bermasalah dengan pola tidur, emosi, 
dan banyak aspek kehidupan sehari-
hari.Selain Lady Gaga, tokoh Hollywod 
yang mengidap ini adalah Sinead 
O'Connor, dan aktor Morgan Freeman

Tidak tahu persis apa yang 
menyebabkan Fibromyalgia, bisa dari 
faktor genetika, lingkungan, hormon 
dan saraf (otak dan sistem saraf pusat) 
s e m u a nya  d iya k i n i  b e r p e ra n .  
Penelitian menunjukkan bahwa gen 
mungkin bertanggung jawab atas 50% 
kerentanan terhadap kondisi tersebut. 
Penelitian terbaru menunjukkan 
sistem kekebalan tubuh juga terlibat.

Sebuah survei online terhadap 596 
o r a n g  d e n g a n  f i b r o m y a l g i a  
menemukan beberapa penyebab 
umum yang dilaporkan oleh peserta. 
Sekitar dua per tiga orang dapat 
menghubungkan awal gejala mereka 
dengan kejadian atau peristiwa 
tertentu, seperti cedera fisik, periode 
sakit yang mungkin melibatkan 
operasi, atau peristiwa kehidupan 
yang penuh tekanan.

Perawatan utama fokus pada 
penghilang rasa sakit. Fibromyalgia 
juga dapat diobati dengan intervensi 
fisik seperti terapi panas, pijat dan 
terapi getaran. Akupunktur dan 
perawatan dari psikolog adalah 
pilihan lain.

Justin	Bieber
Beberapa waktu lalu lewat 

unggahan sosial medianya, Justin 
B i e b e r  s u k s e s  m e n g e j u t k a n  
penggemar dengan menyatakan 
bahwa dirinya mengidap Ramsay Hunt 
Sy n d ro m e  ya n g  m e nye b a b ka n  
kelumpuhan di bagian wajahnya.

Akibat penyakit langka ini ,  
selebriti pelantun lagu Baby ini 
terpaksa harus membatalkan jadwal 
konser tur dunianya dan fokus pada 
pengobatan. Namun suami dari Hailey 
Bieber ini tetap bersikap positif dan 
berjanji akan kembali bernyanyi usai 

Lady
Gaga
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radioterapi. Pengobatan ini bertujuan 
untuk membunuh sel kanker serta 
menghambat pertumbuhan dan 
penyebarannya. Terapi ini dilakukan 
dengan menggunakan paparan sinar-X 
berintensitas tinggi untuk membunuh 
s e l  ka n ke r. Ra d i o te ra p i  s e r i n g  
d iguna ka n b ersa ma a n denga n 
k e m o t e r a p i  a g a r  e f e k t i v i t a s  
pengobatan lebih maksimal.

Sementara imunoterapi dilakukan 
untuk meningkatkan imunitas tubuh 
agar lebih efektif melawan kanker. 
Untuk mengatasi DLBCL, terapi ini 
d i l a ku k a n  m e n g g u n a k a n  o b a t  
rituximab yang secara khusus 
ditargetkan ke sel limfosit B.

Namun, obat tersebut dapat 
memengaruhi kerja jantung, sehingga 
tidak dianjurkan bagi penderita 
p e nya k i t  j a n t u n g .  S e l a i n  i t u ,  
pengobatan juga dapat dilakukan 
dengan kombinasi R-CHOP dan terapi 
radiasi. (berbagai sumber/dya)

Hodgkin. Keduanya tumbuh dan 
merespons pengobatan secara 
berbeda. DLBCL adalah limfoma non-
Hodgkin yang paling umum. 

Dokter tidak tahu apa yang 
menyebabkan DLBCL dan limfoma 
non-Hodgkin lainnya. Namun ada 
b e b e r a p a  f a k t o r  y a n g  b i s a  
meningkatkan risiko, antara lain: 
Setengah baya atau lebih tua (rata-
rata, orang didiagnosis dengan DLBCL 
pada usia 64 tahun). Diderita pria dan 
bukan orang Asia atau Afrika-Amerika.

Peluang Anda untuk mendapatkan 
DLBCL juga dapat meningkat jika Anda 
memiliki penyakit autoimun, atau 
sistem kekebalan Anda melemah 
dengan cara lain.Tanda pertama 
DLBCL sering berupa benjolan di 
selangkangan, ketiak, atau leher Anda. 
Ini cenderung tumbuh dengan cepat 
dan bisa menyakitkan atau tidak. 

Pada sekitar 40 persen orang, 
DLBCL muncul di area lain seperti 
perut atau usus Anda. Berikut 
beberapa gejala yang paling umum, 
antara lain Demam; Keringatan saat 
m a l a m  h i n g g a  b a s a h  k u y u p ;  
Penurunan berat badan; Nyeri Perut; 
Terasa tekanan atau nyeri di dada; 
Sesak napas atau batuk dan Gatal.

K e m o t e r a p i  m e r u p a k a n  
pengobatan yang paling sering 
digunakan untuk mengatasi DLBCL. 
Metode ini lebih dikenal dengan 
s e b u t a n  R - C H O P ,  k a r e n a  
menggunakan empat jenis obat yang 
terdiri dari cyclophosphamide, 
d oxo r u b i c i n ,  v i n c r i s t i n e ,  d a n  
prednisone, serta ditambah antibodi 
m o n o k l o n a l  r i t u x i m a b . O b a t  
kemoterapi bekerja dengan cara 
memperlambat kemampuan sel 
k a n k e r  u n t u k  b e r e p r o d u k s i .  
Kemoterapi R-CHOP diberikan setiap 3 
minggu sekali selama kurang lebih 4 
bulan.

Ada juga terapi radiasi atau 

ia pulih.“Saya akan menggunakan 
waktu ini untuk beristirahat dan 
bersantai dan kembali ke seratus 
p e r s e n ,  s e h i n g g a  s a ya  d a p a t  
melakukan apa yang harus saya 
lakukan sejak lahir," ungkapnya.

Menyadur dari New York Times, 
sindrom ramsay hunt adalah kondisi 
neurologis yang disebabkan oleh virus 
varicella zoster, virus yang sama 
dengan penyebab cacar air pada anak-
anak dan herpes zoster pada orang 
dewasa. Virus ini diketahui dapat 
bertahan lama di dalam tubuh 
seseorang sepanjang hidupnya, 
bahkan lama setelah sembuh dari 
cacar air.

Penyakit ini mempengaruhi pria 
dan wanita dan dapat mengakibatkan 
kelumpuhan pada satu sisi wajah, 
serta menimbulkan ruam yang 
menyakitkan yang membuat kulit 
terasa melepuh. Sindrom ini lebih 
sering terjadi pada orang tua dan 
b e b e r a p a  p a s i e n  m e n g a l a m i  
perubahan dalam pendengaran 
mereka. Misal, merasakan suara yang 
lebih keras di satu telinga atau tuli di 
salah satunya.

Nyeri telinga dan wajah biasanya 
merupakan bagian dari sindrom ini, 
dan beberapa pasien mungkin akan 
menderita vertigo.Disebutkan, hanya 
sekitar lima sampai 10 dari setiap 
100.000 orang akan bertahan dari 
sindrom ramsay hunt setiap tahun.

Sindrom tersebut secara resmi 
dikenal sebagai herpes zoster oticus. 
Ini menjadi nama yang lebih umum 
dan berasal dari ahli saraf James 
Ramsay Hunt, orang yang pertama kali 
m e n g g a m b a r k a n  p e nya k i t nya .  
Menurut para peneliti, perlu waktu 
lama bagi orang dengan sindrom ini 
untuk menerima diagnosis yang 
akurat. Dokter biasanya mendiagnosis 
s indrom ramsay hunt  dengan 

mengidentifikasi lepuh kecil yang 
muncul di telinga pasien.

Perawatan untuk ramsay hunt 
syndrome biasanya melibatkan 
penggunaan obat anti-virus. Beberapa 
pasien juga akan diberi resep steroid. 
Terapi fisik sendiri sebetulnya tidak 
dianjurkan untuk pasien, tetapi tidak 
akan berbahaya jika dilakukan.

Ari	Lasso
Di Tanah Air, Ari Lasso turut 

menjadi salah satu artis mengidap 
penyakit langka kronis. Pada tahun 
2021, Ari Lasso secara terbuka 
menyatakan bahwa ia menderita 
penyakit kanker langka yakni Diffuse 
large B-cell Lymphoma atau kanker 
limfoma.

Meski terpaksa harus vakum dari 
dunia musik untuk beberapa waktu, 
Ari Lasso berjanji untuk tetap 
bernyanyi. Memenuhi janjinya, usai 
m e l a ku ka n  o p e ra s i  d a n  te l a h  
dinyatakan sembuh dari kanker, Ari 
Lasso kembal i  tampil  di  atas  
panggung. Penampilannya pada 
festival musik Allo Bank beberapa 
waktu lalu menjadi penampilan 
perdananya pasca vakum.

Melasnir dari WebMD, DLBCL atau 
Diffuse large B-cell lymphoma adalah 
kanker yang dimulai pada sel darah 
putih yang disebut limfosit. Biasanya 
tumbuh di kelenjar getah bening - 
kelenjar seukuran kacang polong di 
leher, selangkangan, ketiak, dan di 
tempat lain yang merupakan bagian 
dari sistem kekebalan Anda. 

DLBCL tumbuh cepat, tetapi 3 dari 
4 orang bebas penyakit setelah 
pengobatan dan sekitar setengahnya 
sembuh. Dan para peneliti sedang 
bekerja untuk membuat perawatan 
menjadi lebih baik.Ada dua jenis 
limfoma, yakni Hodgkin dan non-

Justin Bieber

Ari Lasso



kerongkongan yang dikenal sebagai 
sfingter esofagus bagian bawah atau 
lower esophageal sphincter (LES). Hal 
ini membuat banyak asam lambung 
b i s a  m e n g a l i r  k e m b a l i  k e  
kerongkongan.

Selain itu usahakan makan secara 
perlahan. Saat makan, pembawa pesan 
kimiawi dikirim dari perut ke otak 
untuk memberi sinyal saat ada 
makanan. Saat perut kenyang, otak 
merespons dengan sensasi kenyang. 
Namun, perlu waktu hingga 15 menit 
agar sinyal tersebut mencapai otak. 
Nah, bila kamu makan terlalu cepat, 
kamu berisiko mengisi perut secara 
berlebihan sebelum sinyal pembawa 
pesan mencapai otak. Ingat, makan 
terlalu kenyang bisa memicu refluks 
asam.

Jadi, bila kamu mengidap GERD, 
kamu dianjurkan untuk makan secara 
perlahan, sehingga otak punya waktu 
untuk mendapatkan sinyal dan 
memberitahu kamu saat sudah 
kenyang.

Ketika kamu tidur dengan posisi 
kepala lebih tinggi dari perut, gravitasi 
bisa membantu mengurangi tekanan 
terhadap LES dan mencegah isi perut 
naik kembali ke kerongkongan. Jadi, 
tempatkanlah bantal ekstra di bawah 
kepala saat tidur bila kamu mengidap 
GERD.

Stres bisa memperburuk gejala 
GERD. Menurut sebuah studi tahun 
2013 di Digestive Diseases and 
Sciences, sebenarnya stres tidak 
menyebabkan GERD, melainkan 
mengintensifkan persepsi gejala. Jadi, 
pada saat stres, orang akan lebih 
responsif terhadap gejala asam 
lambung. Hal inilah yang akhirnya 

LEMON merupakan salah satu buah 
yang kaya akan vitamin C. Buah yang 
tumbuh subur di cuaca panas ini 
adalah buah yang kerap dicari untuk 
dimasukkan ke dalam menu diet. 
Entah itu dalam makanan maupun 
minuman.

Sebagai mikronutrien, vitamin C 
pada lemon sangat membantu 
pertahanan sistem kekebalan tubuh 
alami, lho, Beauties. Nggak heran kalau 
lemon, sebagai sumber vitamin C, 
b a n y a k  d i c a r i  u n t u k  a s u p a n  
pertahanan tubuh, bahkan upaya 
penyembuhan.

"Lemon adalah sumber vitamin C, 
nutrisi yang dikenal untuk mendukung 
kesehatan kekebalan tubuh. Makan 
lemon bisa memberi tubuh Anda 
dorongan vitamin C," kata ahli medis 
Lauren Manaker, MS, RDN, LDN, CLEC, 
CPT, dan penulis The First Time Mom's 
Pregnancy Cookbook, The 7 Ingredient 
Healthy Pregnancy Cookbook.

membuat stres dianggap sebagai 
pemicu GERD.

EROSI GIGI
Gangguan kesehatan lain dari 

konsumsi lemon yang berlebihan 
adalah kerusakan pada email gigi dari 
waktu ke waktu. "Lemon bersifat 
asam, dan terlalu banyak keasaman 
pada gigi kamu  dapat menyebabkan 
erosi gigi," kata Manaker.

Itu berarti kamu kehilangan zat-
zat mineral gigi secara kimiawi, yang 
disebabkan oleh paparan asam dari 
luar mulut, bukan bakteri alami. So, 
kalau kamu punya masalah gigi seperti 
gigi sensitif, lebih baik pertimbangkan 
untuk mengonsumsi lemon.

Pada kasus gigi berlubang akibat 
makanan asam, tentunya langkah 
pencegahan utama ialah dengan 
mengurangi frekuensi dan jumlah 
makanan yang Anda konsumsi.Meski 
begitu, hal ini cenderung sulit dipraktik- 
kan oleh kebanyakan kalangan. 

Ada beberapa tips mencegah erosi 
dan gigi berlubang yang bisa Anda 
lakukan. Salah satunya, gunakan 
sedotan saat minum minuman asam, 
seperti jus buah atau soda, untuk 
mengurangi kontak langsung dengan 
gigi Anda. (berbagai sumber/dya)
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Selain vitamin C, ternyata lemon 
juga mengandung hespreridin, salah 
satu jenis flavanoid yang bermanfaat 
untuk masalah kesehatan yang 
berhubungan dengan pembuluh darah 
seperti wasir, varises, dan sirkulasi 
yang buruk.

K a n d u n ga n  te r s e b u t  d a p a t  
membantu pembuluh darah berfungsi 
lebih baik, membantu mengurangi 
peradangan, dan menjaga tekanan 
darah yang sehat. Namun, bagai dua 
sisi mata pisau, lemon tak selamanya 
baik.

Asupan lemon berlebihan justru 
dapat  menimbulkan gangguan 
kesehatan serius. Seperti yang telah 
dikatakan oleh Manaker  yang 
dihimpun dari Eat This berikut ini.

PEMICU GERD
Yaps! Nggak main-main, terlalu 

banyak mengonsumsi lemon bisa 
m e m i c u  s a k i t  p e r u t  h i n g g a  
m e m p e n g a r u h i  k e s e h a t a n  
pencernaan. Dihimpun dari Medical 
News Today, kebanyakan lemon 
bahkan bisa memicu penyakit refluks 
gastroesofagus (GERD) dan refluks 
asam. Seram, kan?

Beberapa hal yang harus dilakukan 
saat mengalami GERD adalah makan 
dalam porsi kecil.Dengan makan 
dalam porsi kecil, kamu jadi tidak 
terlalu kekenyangan dan hal ini akan 
membuat produksi asam lambung 
menjadi jauh lebih sedikit. Hal ini pada 
gilirannya akan mengurangi tekanan 
lambung.

Sebaliknya, mengisi perut sampai 
terlalu penuh bisa memberi tekanan 
pada katup antara  perut  dan 

LEMON TINGKATKAN IMUN, 

TAPI BISA PICU GANGGUAN KESEHATAN



ILMUWAN mengungkap ada sekitar 
empat peradaban alien yang mungkin 
eksis di Galaksi Bima Sakti. Lewat 
makalah terbarunya yang bertajuk 
'Est imating the Prevalence of  
M a l i c i o u s  E x t r a t e r r e s t r i a l  
Civilizations', Caballero memberikan 
prediksinya tentang jumlah peradaban 
alien berbahaya.

Empat bangsa alien ini disebut 
berbahaya dan berpotensi menyerang 
Bumi jika terus-terusan menerima 
pesan dari manusia.Ini merupakan 
eksperimen baru yang diinisiasi oleh 
Alberto Caballero, seorang astronom 
amatir dan mahasiswa resolusi konflik 
di University of Vigo di Spanyol. 

Cabalerro sebelumnya pernah 
mengklaim telah menemukan sumber 
sinyal alien 'WOW' lewat penelitiannya 
yang diterbitkan di International 
Journal of Astrobiology.

Ia  berharap studi  in i  b isa  
membantu ilmuwan lain untuk 
menganggap praktek Messaging 
Extraterrestrial Intelligence (METI) 
lebih serius dan menentukan seberapa 
besar bahaya yang akan muncul jika 
manusia terus mencoba menghubungi 

alien.
Perlu dicatat, studi Caballero ini 

hanya 'thought experiment' dan belum 
diverifikasi oleh astronom lain. Tujuan 
dari estimasinya adalah untuk 
menyibak misteri tentang berapa 
banyak peradaban alien yang mungkin 
bisa mengembalikan pesan yang kita 
kirim.

U n t u k  m e n d a p a t ka n  a n gka  
tersebut, Caballero menghitung 
jumlah invasi yang pernah terjadi di 
Bumi selama 50 tahun terakhir. Ia 
kemudian menggunakan data tersebut 
dan menerapkannya pada estimasi 
jumlah exoplanet di Bima Sakti. 
Menurut data ilmuwan SETI dari Italia 
C laudio  Maccone ,  ada  15 .785 
peradaban di Bima Sakti.

Menurut perhitungan Caballero, 
a d a  e m p a t  p e r a d a b a n  y a n g  
k e m u n g k i n a n  b e r b a h a y a  d a n  
berpotensi menyerang Bumi. Tapi 
kemungkinan serangan alien terjadi 
dalam waktu dekat sangat kecil.

"Kemungkinan invasi luar angkasa 
oleh peradaban yang planetnya kita 
kirimi pesan, sekitar dua kali lipat 
lebih rendah daripada kemungkinan 

tabrakan asteroid pembunuh 
planet," kata Caballero dalam 
makalahnya, seperti dikutip dari 
Vice. 

Caballero menambahkan 
kemungkinan ada kurang dari 
satu peradaban alien berbahaya 
di Bima Sakti yang sudah 
menguasai perjalanan luar 
angkasa. Empat peradaban ini 
juga diprediksi memiliki tingkat 
kecanggihan teknologi yang 
sama seperti manusia.

Caballero menyimpulkan 
bahwa semakin canggih sebuah 
peradaban,  semakin kecil  
kemungkinan mereka akan 
menyerang peradaban lain, yang 
m e n g i n d i k a s i k a n  b a h w a  
peradaban alien yang bisa 
menghancurkan Bumi mungkin 
tidak tertarik meluncurkan 
serangan karena sudah sangat 
maju.

"Saya membuat makalah ini 
berdasarkan kehidupan yang kita 
ketahui. Kita tidak tahu pikiran alien. 
Peradaban alien mungkin memiliki 
otak dengan komposisi kimia yang 
berbeda dan mereka mungkin tidak 
memiliki empati seperti kita atau 
mereka mungkin memiliki perilaku 
psikopatologis," pungkasnya.

Sebelumnya, dilansir dari Daily 
Mail, para ilmuwan yang tergabung 
d a l a m  p e n e l i t i a n  " S e a rc h  fo r  
Extraterrestrial Intelegence" atau 
SETI, telah memberikan pernyataan 
bahwa jika alien menyambangi planet 
kita, mereka akan mengontrol umat 
manusia dengan teknologi superior 
yang mereka miliki.

Hal ini akan membuat mereka 
menjadi lebih maju dari manusia, 
bahkan mereka bisa menguasai 
dunia.Salah satu founder dari SETI 
institute yang juga seorang ahli 
astronomi, Jill Carter, menyatakan 
bahwa alien bisa saja datang ke rumah 
kita.

"Jika alien ini muncul, hal ini 
menandakan bahwa mereka sudah 
punya teknologi yang sangat canggih. 
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Meski demikian, mereka akan tetap 
menghormati teknologi kita," ungkap 
Jill Carter. "Karena itu, mereka akan 
menjadi  pihak yang membuat  
peraturan," tambahnya.

Meski hal  tersebut terlihat 
mengancam peradaban umat manusia, 
dari penelitian tersebut dijelaskan 
bahwa spesies alien memang bisa 
mengembangkan teknologi yang 
canggih, namun mungkin mereka akan 
menggunakannya dengan cara damai. 
Karena mereka telah belajar dan 
mengembangkan teknologi dengan 
berperilaku damai pula.

Pencarian alien di SETI Institute ini 
dipimpin oleh Dr. Nathalie Cabrol, yang 
melakukan beberapa cara untuk 
mewujudkan hal tersebut. SETI sudah 
melakukan pencarian terhadap 
gelombang radio dan sinyal optik di 
ruang angkasa, yang mungkin jadi 
tanda peradaban teknologi alien.

Namun hal tersebut hasilnya nihil, 
mengingat cara tersebut tidak selalu 
h a l  y a n g  b e n a r  u n t u k  
dilakukan.Disebut pula, bahkan 
peradaban alien mungkin telah 
menghubungi Bumi, namun kita tidak 
dapat menerima sinyal mereka.

A s t r o n o t  J o h n  G r u n s f e l d  
menyatakan bahwa peradaban alien 
m u n g k i n  t e l a h  m e n g e t a h u i  
keberadaan bumi hanya dengan 
melacak perubahan lingkungan yang 
terjadi di Bumi."Jika ada kehidupan di 
luar  sana ,  mereka past i  tahu 
keberadaan kita," ungkap Grunsfeld. 
"JIka ada seseorang dengan teleskop 
yang bisa melihat sejauh 20 tahun 
cahaya, tentu kita bisa terlihat hanya 
d a r i  k o n d i s i  a t m o s f e r  k i t a ,"  
tambahnya.

D e n g a n  k e c e r d a s a n  d a n  
perkembangan teknologi yang lebih 
superior, bukan tidak mungkin jika 
alien datang ke Bumi, mereka bisa 
menyelesaikan permasalahan yang tak 
kunjung selesai di Bumi.Dengan sifat 
superior mereka,  bukan t idak 
mungkin bangsa alien akan jadi pihak 
yang berkuasa atas segala kehidupan 
umat manusia. (vice,ist/dya)

PERCAYA TAK PERCAYA! ILMUWAN SEBUT 
4 BANGSA ALIEN BISA SERANG BUMI



dipenuhi oleh pakaian-pakaian yang 
jarang dipakai. Mungkin alasannya 
karena kamu merasa bosan saja 
dengan koleksi pakaianmu.

Saat kamu merasakan itu, pakaian 
vintage justru bisa jadi penyelamatmu. 
Cobalah untuk melirik kembali 
pakaian yang sudah lama tertumpuk 
untuk dipadu padankan dengan yang 
lebih baru. Mungkin kamu akan 
menemukan style baru yang belum 
pernah kamu bayangkan.

Investasi	fashion
Kamu perlu menyadari kalau 

beberapa jenis  pakaian adalah 
investasi. Sebuah pakaian vintage yang 
long lasting fungsinya bisa bertahan 
hingga satu dekade ke depan, lho. 
Misalnya saja sepatu mokasin warna 
maroon yang tidak pernah pudar 

dimakan usia.

Menjaga	lingkungan
Industri fashion adalah salah satu 

penyumbang limbah terbesar di bumi. 
Nah, salah satu cara untuk tetap 
menjaga dan menyelamatkan ling-
kungan adalah dengan meminimalisir 
hal-hal, seperti menghemat untuk 
membeli pakaian baru.

Dengan adanya pakaian vintage 
yang mudah untuk di mix and match, 
dan versatile, tentunya akan semakin 
banyak orang yang mengurangi jumlah 
pakaiannya karena sudah memiliki 
beberapa pakaian yang serba guna.

Mungkin saat ini mereka yang 
menyukai pakaian vintage belum 
menyadari perihal kontribusinya yang 
jelas-jelas bisa menyelamatkan 
bumi.(berbagai sumber/dya)

SELERA	 FASHION  setiap orang 
berbeda-beda. Ada yang memang 
tetap konsisten untuk mengikuti tren 
fast fashion ataupun slow fashion. 
Namun, ada juga yang berputar selera 
fashion-nya ke style vintage dan antik.

Istilah vintage umumnya diguna-
kan untuk barang yang sudah berusia 
20-100 tahun. Itu artinya, barang-
barang vintage mengacu pada tahun 
20-90an. Meskipun banyak yang 
menganggap style vintage itu jadul, 
tapi gaya ini masih banyak terlihat 
peminatnya sampai sekarang, lho.

Beruntungnya, untuk mendapat-
kan pakaian vintage, kamu tidak harus 
membelinya dalam kondisi baru. 
Kamu bisa mengumpulkan koleksi 
pakaian lama dari ibu maupun ayah, 
selain itu kamu juga bisa membelinya 
di bursa pakaian seken atau flea 
market.

Kira-kira apa sih yang menjadi 
alasan pakaian vintage masih banyak 
diminati? Berikut beberapa alasannya.

Siklus	fashion	selalu	berputar
Fe s y e n  a d a  s i k l u s n ya  ya n g 

mungkin sudah kamu sadari di zaman 
sekarang. Terbukti dari banyaknya 
orang yang kembali memakai baju-
baju lawas atau barang-barang vintage 
lainnya. Dibandingkan tren zaman 
milenium, pakaian atau barang-
barang vintage kian banyak disukai di 
zaman sekarang. Right?

Banyak	 model	 yang	 selalu	 cocok	
dipakai	di	zaman	apa	pun

Untuk setiap aktivitas, hebatnya 
p a k a i a n  v i n t a g e  s e l a l u  p u n y a 

setelannya. Jenis pakaian ini tentu saja 
tidak hanya untuk fashion item 
tertentu saja. Kamu bisa menemukan 
orang dengan kemeja, gaun bunga-
bunga, blazer, hingga sepatu docmart 
yang bergaya vintage.

Pakaian vintage bisa dipadukan 
dengan gaya baru yang membuat 
gayamu terlihat dinamis dan tidak 
monoton. Kesan retro dan klasik ini 
bisa cocok untuk segala acara, mulai 
dari santai hingga formal sekalipun.

Jangan	malu	 dibilang	 jadul,	 justru	
kamu	akan	terlihat	klasik

Dengan adanya siklus fashion yang 
selalu berputar, membuat style vintage 
selalu kembali diminati di zaman 
sekarang.Banyak orang yang mungkin 
akan menganggapmu jadul karena me-
makai pakaian vintage. Di tengah 
gempuran tren masa kini, justru style 
vintage akan membuatmu terlihat 
klasik dan nyetrik alias berbeda dari 
yang lain.

Mudah	untuk	di	mix	and	match
Dalam hal padu padan, pakaian 

vintage menjadi salah satu barang 
yang bisa kamu nikmati dengan 
dipadukan item fashion lainnya. 
Misalnya, kemeja chiffon vintage 
dengan rok di bawah lutut yang 
m m e b u a t  p e n a m p i l a n m u  c u t e 
overload.

Jadi	 andalan	 kalau	 tidak	 punya	
pakaian	lagi

Kamu pasti pernah merasa tidak 
punya pakaian yang cocok untuk 
dipakai, padahal isi lemarimu masih 
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KLASIK DAN NYENTRIK,
PAKAIAN VINTAGE MASIH BANYAK DIMINATI

pilih model kacamata yang cocok 
dengan bentuk wajah, apakah model 
round atau cat-eye.  Pemakaian 
kacamata bergaya vintage ini sangat 
cocok dipadukan dengan turban dan 
anting berlian. Dijamin fashion style-
mu jadi kece seketika.

Funky	Print	Outfit
Untuk bergaya 

vintage, kamu tidak 
perlu mengenakan 
vintage outfit dari 
ujung kepala hingga 
kaki. Kamu hanya 
perlu 1 item fesyen 
d e n g a n  n u a n s a 

jadul untuk melengkapi keseluruhan 
fashion style. Misalnya dengan mengena- 
kan kemeja bermotif funky. Lalu di-
padukan dengan jeans favorit yang ada 
di lemari serta perhiasan favoritmu.

U n t u k  m e n y e m p u r n a k a n 
penampilan, kamu bisa memakai 
perhiasan berlian Moela dariThe 
Palace Jeweler.Dengan desain yang 

youthful tapi tetap stylish, perhiasan 
wanita ini bisa menyempurnakan 
OOTD vintage kamu. 

Granny	Floral	
Dress

M a u  t a m p i l 
kece dengan gaya 
v i n t a g e ?  K a m u 
wajib punya dress 
d e n g a n  a k s e n 
floral di lemari. 
Sebab motif yang 
satu ini jadi salah 

satu ciri khas outfit vintage. Gunakan 
dress bermotif bunga-bunga dengan 
menambahkan belt pada pinggang.

Atau kamu bisa lengkapi fashion 
style dengan memasangkan floral 
dress bersama outer untuk menonjol-
kan kesan jadul. Meski dulu floral dress 
ini kebanyakan berukuran pendek, 
namun tetap bisa dijadikan fashion 
hijab, lho. Kamu tinggal pilih dress 
yang lebih panjang.  Selamat mencoba! 
(berbagai sumber/dya)

Silk	Scarf
U n t u k 

mendapatkan look 
f a s h i o n  d e n g a n 
nuansa vintage, 
k a m u  b i s a 
menggunakan silk 
scarf. Pilih warna 
mencolok dengan 

motif-motif besar supaya gaya vintage 
jadi makin stand out. Kamu bisa 
menggerai rambut dan buat simpul 
menggunakan head scarf di bawah 
leher. Cara ini jadi yang paling mudah, 
namun bisa bikin kamu jadi stylish 
seketika. Atau bisa juga dengan 
menambahkan scarf pada rambut 
yang terikat sehingga memberikan 
sentuhan yang artistik.

Kamu bisa tambahkan anting 
berlian Flare Collection dari Frank & 

co., dijamin apapun vintage outfit-mu 
jadi terlihat lebih feminin dan manis. 
Selain anting berlian koleksi perhiasan 
berlian terbaru dari Frank & co. ini juga 
terdiri dari cincin berlian hingga 
liontin berlian yang tentunya akan 
menyempurnakan gaya vintage-mu 
jadi makin elegan dan lebih modern.

Tinted	
Sunglasses

K a c a m a t a 
d e n g a n  l e n s a 
b e r w a r n a  d a n 
frame besar sangat 
populer di era 70-
a n .  M e s k i 
m o d e l n y a 

cenderung kuno, namun kacamata ini 
kembali naik dan jadi item fesyen yang 
dipakai oleh wanita masa kini karena 
dinilai unik dan elegan.

Gunakan tinted sunglasses sebagai 
fashion statement sekaligus item 
untuk memperkuat kesan vintage 
pada OOTD simple kamu. Kamu bisa 

INSPIRASI GAYA VINTAGE 

KEKINIAN SIMPLE DAN MODIS

(Ilustrasi)
Beberapa	pakaian	vintage	
masih	banyak	diminati
Foto: Istimewa
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Pemilu	2024,	Vote	Buying		...(dari	hal	1)

KOMISI	 Pemilihan Umum (KPU) RI 
telah membuka pendaftaran akun 
Sistem Informasi Partai Politik (Sipol) 
bagi partai politik jelang Pemilu 2024. 
Sebanyak 21 partai politik (parpol) 
telah mengajukan akses ke Sistem 
Informasi Partai Politik (Sipol). 

Komisioner KPU Idham Holik 
mengatakan sampai sore tadi ada 
tambahan 5 partai yang mengajukan 
akses ke sistem tersebut.  "Jadi sampai 
tadi sore ada tambahan 5 parpol (yang 
s e m a l a m  a d a  1 6  p a r p o l )  ya n g 
mengajukan permohonan pembukaan 
a k u n  a t a u  a k s e s  S i p o l  u n t u k 
kepentingan pendafataran parpol 
calon peserta Pemilu 2024," kata 
Idham, Minggu (26/6).

Saat ini tercatat sebanyak 21 
parpol yang dapat mengakses Sipol 
guna menampung berbagai dokumen 
persyaratan parpol sebelum menjadi 
calon peserta resmi Pemilu 2024.  Dari 
laporan Idham, saat ini 6 parpol 
peserta pemilu 2019 telah melampaui 
P r e s i d e n t i a l  T h r e s h o l d  ( P T ) .  
Sementara itu, 5 parpol peserta 
P e m i l u  L e g i s l a t i f  2 0 1 9  t i d a k 
melampaui PT dan 10 parpol belum 
pernah jadi Peserta Pemilu Legislatif 
2019.  

"Jadi total jumlah parpol yang 
sudah memiliki akun SIPOL adalah 
sebanyak 21 parpol," lanjutnya.  
Sebelumnya, Sipol telah diluncurkan 
KPU pada Jumat, (24/6) lalu. Adapun 
peluncuran sistem milik KPU ini 
digelar untuk menyambut jadwal 
pendaftaran partai politik calon 
p e s e r t a  p e m i l u  y a n g  a k a n 
dilangsungkan pada 21 Juli 2022 
sampai 13 Desember 2022 atau 
tepatnya selama 135 hari ke depan.  

Te r p i s a h ,  A n g g o t a  B a d a n 
Pengawas Pemilu (Bawaslu), Totok 
Hariyono meminta Divisi Penyelesaian 
Sengketa harus menjadi bagian yang 
paling siap saat dimulainya tahapan 
Pemilu 2024, terutama dalam tahapan 
pendaftaran partai politik (parpol).

Hal itu dia tegaskan dalam dalam 
kegiatan Penyusunan Petunjuk Teknis 
dan Standarisasi Form Lampiran 
Perbawaslu Penyelesaian Sengketa 
beberapa hari lalu. Totok meminta 
segala hal yang berkaitan dengan 
aspek ini harus sudah dipersiapkan 
secara matang.

"Saya ingin (bagian) Sengketa yang 
paling siap, mulai Perbawaslunya, 
petunjuk teknisnya, SOP, putusan 
adjudikasi, putusan mediasi, format 
pengawasan, format pencegahan kita 
yang paling siap," kata Totok dikutip, 
Minggu (26/6).

Dia menyatakan sebagaimana arah 
kebijakan Bawaslu dalam menghadapi 
P e m i l u  2 0 2 4 ,  d a l a m  d i m e n s i 
penyelesaian sengketa-pun Bawaslu 
harus mengedepankan pencegahan. 
Secara teknis, Totok meminta kepada 
j a j a ra n  p e n gawa s  p e m i l u  b i s a 
m e l a k u k a n  p e n d a m p i n g a n -
pendampingan. Hal ini diharapkan 
bisa efektif supaya sengketa proses 
bisa diminimalisir."Kita upayakan 
pencegahan terlebih dahulu daripada 
nanti ada permohonan (sengketa)," 
ujarnya.

Untuk diketahui, merujuk pada 
Peraturan KPU (PKPU) Nomor 3 

Tahun 2022 tentang jadwal dan 
tahapan, pendaftaran parpol akan 
dilakukan pada 1-7 Agustus 2022. 
Sementara verifikasi peserta pemilu 
akan berakhir pada 13 Desember 2022 
serta penetapan peserta pemilu pada 
14 Desember 2022.

Tertinggi	Ketiga
Maraknya fenomena vote buying 

atau pembelian suara dalam pe-
laksanaan Pemilihan Umum (Pemilu) 
di Indonesia, mendapatkan perhatian 
dari Peneliti Koninklijk Instituut voor 
Taal, Land en Volken kunde (KITLV), 
Ward Berenschot. Berdasarkan data 
yang diperolehnya, vote buying di 
I n d o n e s i a  b e ra d a  p a d a  u r u t a n 
tertinggi ketiga di dunia.

“Tingkat korupsi terjadi begitu 
tinggi di Indonesia. Salah satu bukti 
adalah adanya 'serangan fajar' pada 
Pemilu sudah sangat umum terjadi,” 
kata Berenschot dikutip Minggu 
(26/6).

Berenschot khawatir, tingginya 
praktik vote buying pada akhirnya 
a k a n  b e r d a m p a k  n e g a t i f  b a g i 
p e r k e m b a n g a n  d e m o k r a s i  d i 
Indonesia. Menurutnya, ada beberapa 
penyebab dari fenomena vote buying 
di Indonesia, yaitu maraknya oknum 
dalam kegiatan Pemilu,  budaya 
personal yang buruk, serta sistem 
buruk. 

Dia menjelaskan, salah satu faktor 
pemicu yang membuat praktik ini 
langgeng, adalah besarnya anggaran 
untuk kegiatan kampanye dalam 
kontestasi demokrasi. Hal ini pada 
akhirnya mendorong para peserta 
melakukan segala cara untuk menang, 
termasuk memberikan 'serangan 
fajar', sehingga membuat modal politik 
m e n j a d i  l e b i h  b e s a r  d a r i  ya n g 
seharusnya. 

Imbasnya, setelah memenangkan 
Pemilu, para pemimpin cenderung 
t e r d o r o n g  u n t u k  m e n e r b i t k a n 
beragam aturan yang condong kepada 
pihak-pihak pendukungnya selama 
kampanye. “Utang budi dalam relasi 

kan kemampuan dan kebersediaan 
dari future-to-be kepala proyek untuk 
menjadi service point untuk upeti 
delivery. Patronage under a nation of 
unstated contract.

Menurut Diana, sistem upeti 
berhasil mengalahkan wacana publik 
anti korupsi. Ini karena praktik 
korupsi yang melembaga di sini bukan 
saja berlandaskan politik namun juga 
tertanam di dalam budaya dan kinerja 
birokrasi

206	Juta	Pemilih
Sebelumnya, Kementerian Dalam 

N e g e r i  ( k e m e n d a g r i )  s e g e r a 
menyerahkan data penduduk untuk 
menyusun Data Pemilih Sementara 
(DPS) dan Data Pemilih Tetap ke KPU 
pada Juli 2022. Diperkirakan, ada 206 
juta orang pemilih dalam Pemilu 2024.  

"Bulan Juli nanti kami menyerah-
kan penduduk semester satu sebagai 
bahan untuk menyusun DPS dan DPT," 
kata Direktur Jenderal (Dirjen) 
Kependudukan dan Pencatatan Sipil 
Kemendagri, Zudan Arif Fakrulloh.

Zudan menjelaskan, penyerahan 
daftar penduduk potensial pemilih 
p e m i l i h a n  ( D P 4 )  k e p a d a  K P U 
dilakukan Oktober 2022. "Jadi dari 
daftar penduduk semester satu kita 
olah jadi DP4, kita serahkan ke KPU, 
dan KPU nanti membuat DPS dan DPT, 
tapi prosesnya nanti masih panjang 
sampai 2023 akhir," kata dia. 

Zudan mengatakan, dalam pemilu 
2 0 2 4 ,  s e k i t a r  2 0 0  j u t a  o r a n g 
diperkirakan akan ikut berpartisipasi. 
Namun, jumlah itu akan bergerak 
sesuai yang terjadi di lapangan, seperti 
m e n i n g g a l ,  h i n g g a  p e n s i u n a n 
TNI/Polri. "Per hari ini datanya masih 
206 juta untuk pemilih Pilpres, tapi 
pasti akan terjadi pergeseran," kata 
dia. "Itu (jumlah pemilih) bergerak, 
daftar pemilih diserahkan 16 bulan 
sebelum pemilu. Bisa 16 bulan itu kan 
yang meninggal bisa ribuan, pindah 
penduduk ribuan, pindah ke luar 
negeri bisa ribuan orang," kata Zudan. 
(hiski,ant,rls/dya)

s o s i a l  m e n j a d i  l e b i h  p e n t i n g 
ketimbang menegakkan institusi 
n e g a r a  d a n  p e r a t u r a n ,”  u j a r 
Berenschot. T

Sementara dari pihak pemilih, 
Berenschot menjelaskan bahwa 
mereka cenderung memilih untuk 
bersikap menerima tawaran yang 
dijanjikan para peserta Pemilu selama 
masa kampanye. “Pemilih memilih 
insentif berperilaku klientalistik dan 
meminta serangan fajar,” ungkapnya. 

Terkait dengan Pemilu, Direktur 
Pusat Media dan Demokrasi Lembaga 
P e n e l i t i a n ,  P e n d i d i k a n  d a n 
Penerangan Ekonomi dan Sosial 
(LP3ES), Wijayanto, menyampaikan 
bahwa Indonesia akan mengalami 
masa paling kritis dalam demokrasi 
pasca-Pemilu. Masa kritis tersebut 
diprediksinya akan terjadi pada 2024 
hingga 2025. Oleh sebab itu, dia 
menyampaikan agar masyarakat dapat 
mengawal proses demokrasi sehingga 
te t a p  m e n c e r m i n ka n  i n te ra ks i 
gagasan untuk mengatasi berbagai 
permasalah krusial bangsa 

“Jadi Pemilu sebaiknya tidak 
melulu berbicara terkait koalisi parpol 
(partai politik), quick count, dan 
s e b a g a i nya ,”  k a t a nya .  A d a p u n 
m a s a l a h - m a s a l a h  k r u s i a l  ya n g 
menurutnya harus segera diatasi, di 
antaranya ketimpangan ekonomi, 
kesenjangan lahan, oligarki, politik 
uang, korupsi dan pelemahan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK), serta 
represi terhadap ruang kebebasan 
berpendapat bagi masyarakat sipil.

Direktur KITLV Diana Suhardiman 
menjelaskan, praktik korupsi yang 
melembaga di Indonesia bertumpu 
pada berbagai jenis hubungan sosial 
dan proses pertukaran barang dan 
jasa."Kepala proyek memainkan 
peranan yang cukup penting dalam 
praktek korupsi yang melembaga 
berkaitan dengan fungsi dan tanggung 
jawabnya dalam penggunaan dana 
proyek," ujar Diana.

"Proses seleksi kepala proyek akan 
dilakukan dengan mempertimbang-
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penting bagi Indonesia, tetapi juga 
p e n t i n g  b a g i  n e g a r a - n e g a r a 
berkembang untuk mencegah rakyat 
negara-negara berkembang dan 
berpenghasilan rendah jatuh ke 
jurang kemiskinan ekstrem dan 
kelaparan," jelasnya.

Sementara itu, kondisi ibu kota 
Ukraina, Kyiv sedang memanas. 
Dilansir dari AFP, Minggu (26/6) 
empat ledakan terdengar sekitar 
p u k u l  0 6 . 3 0  wa k t u  s e t e m p a t , 
setengah jam setelah sirene serangan 
udara terdengar di Kyiv, yang tidak 
dibombardir Rusia selama hampir 
tiga minggu.(afp,rls,ist/dya)

JAKARTA - Ibu Kota Ukraina, Kyiv 
tengah dibombardir oleh Rusia. Tak 
hanya itu, kondisi makin meruncing 
karena pemerintahan Putin menilai 
Amerika Serikat (AS) dan negeri-
negeri barat memancing perang dunia 
I I I  ka re n a  te r u s  m e n g i r i m ka n 
persenjataan ke pemerintahan 
Volodymyr Zelenskiy.

Di tengah situasi  panas ini , 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) telah 
bertolak ke Eropa. Meski belum 
dipastikan, namun memang ada 
rencana Jokowi berkunjung ke 
Kyiv.Juru bicara Kemlu RI Teuku 
Faizasyah menanggapi kondisi Kyiv 
yang memanas. Saat ini pihaknya 
masih menunggu kabar dari tim aju 
yang sudah terlebih dahulu berada di 
sana.

"Kita tunggu berita dari tim aju ya. 
Tim aju adalah advance tim yang 
sudah mendahului di Ukraina," 
ujarnya , Minggu (26/6).

Saat ditanya apakan tim aju yang 
bakal memutuskan soal kelanjutan 
rencana Presiden Jokowi ke Kyiv, 
Teuku tidak bisa menyimpulkan 
demikian. Menurutnya, keputusan 
akhir berada di tangan delegasi 
inti ."Saya t idak menyimpulkan 

demikian, mereka memberi laporan 
dari lapangan. Keputusan akhir dari 
delegasi inti," ujarnya.

Sebelumnya diberitakan bahwa 
Presiden Jokowi sudah terbang ke 
E r o p a  u n t u k  m e m b a w a  m i s i 
p e r d a m a i a n  d u n i a ,  y a i t u 
menghentikan perang Rusia dan 
Ukraina.Berdasarkan keterangan 
tertulis dari Biro Pers, Media, dan 
Informasi Sekretariat Presiden, 
M i n g g u  ( 2 6 / 6 ) ,  J o k o w i  d a n 
rombongan berangkat menggunakan 
Pesawat Garuda Indonesia (GIA-1) 
dari Bandara Internasional Soekarno-
Hatta sekitar pukul 10.36 WIB. Jokowi 
dan rombongan diperkirakan sampai 
di Munich pada pukul 19.00 waktu 
setempat atau 13,5 jam penerbangan.

P e r t a m a ,  J o k o w i  a k a n 
mengunjungi Jerman dalam rangka 
menghadiri  KTT G7.  Indonesia 
diundang selaku ketua presidensi 
G20.Setelah dari Jerman, Jokowi 
bertolak ke Ukraina. Di sana, Jokowi 
akan bertemu dengan Presiden 
Ukraina Volodymyr Zelensky untuk 
membuka dialog perdamaian dengan 
Rusia."Setelah dari Jerman, saya akan 
mengunjungi Ukraina dan akan 
bertemu dengan Presiden Zelensky. 

M i s i nya  a d a l a h  m e n g a j a k 
Presiden Ukraina, Presiden 
Zelensky, untuk membuka ruang 
d i a l o g  d a l a m  r a n g k a 
perdamaian, untuk membangun 
perdamaian, karena perang 
memang harus dihentikan dan 
juga berkaitan dengan rantai 
pasok pangan harus diaktifkan 
kembali," ujar Jokowi.

Selepas itu, Jokowi akan 
bertemu dengan Vladimir Putin 
di Rusia. Jokowi akan meminta 
Putin menghentikan perang dan 
m e l a k u k a n  g e n c a t a n 
senjata."Dari Ukraina, saya akan 
menuju ke Rusia untuk bertemu 
dengan Presiden Vladimir Putin sekali 
lagi dengan misi yang sama, saya 
mengajak Presiden Putin untuk 
membuka ruang dialog dan sesegera 
mungkin untuk melakukan gencatan 
senjata dan menghentikan perang," 
ungkap Jokowi.

Setelah dari Rusia, Jokowi akan 
bertolak ke Uni Emirat Arab (UEA). 
Jokowi menilai kunjungan ini penting 
bukan hanya untuk Indonesia , 
melainkan juga untuk negara-negara 
berkembang lain.

"Kunjungan ini bukan hanya 

Saat Perang Rusia-Ukraina 'Meruncing', 
Jokowi Berangkat ke Eropa

Presiden	Jokowi	dan	rombongan	berangkat	ke	Eropa	menggunakan	
Pesawat	Garuda	Indonesia	(GIA-1)	dari	Bandara	Internasional	

Soekarno-Hatta,	Minggu	(26/6/2022).	(Foto-Setpres)


